
　第 19 回高岡地区労働者福祉協議会定期総会

が、37 人の会員の皆さんの参加により、7 月 25

日（木）に須崎市立市民文化会館で行われました。

　市川会長のあいさつの後、2018 年度活動報告

及び決算報告、2019 年度活動方針（案）及び予

算（案）が事務局から提案されました。予算に

関する質問が出され、執行部の答弁を受け、満

場一致で承認されました。

　厳しい社会情勢であることに変わりはなく、

「一人は万人のために、万人は一人のために」の

基本理念のもとで、それぞれの立場で労福協運

動を推進する意思統一を図りました。また、役

員改選に伴い、新たに武森事務局長を選出し、

安心して暮らせる社会を目指し、2019 年度のス

タートを切りました。

2019年度高知県労福協研修会

　　● 日　時　　2020 年 1 月 18 日（土）午後 1 時より

　　● 場　所　　高知会館　白鳳の間

　　● 講　師　　NPO 法人 抱撲　奥田 知志 理事長

　　● 内　容　　「調整中」

講師プロフィール

　奥田知志（おくだともし）NPO法人抱樸理事長、東八幡キリスト教会牧師
　1963 年生まれ。関西学院神学部修士課程、西南学院大学神学部専攻科をそれぞれ卒業

　 九州大学大学院博士課程後期単位取得。1990 年、東八幡キリスト教会牧師として赴任、同時に、学生時代から

始めた「ホームレス支援」を、ボランティアとしてだけでなく、教会の課題として継続し、北九州市において、

3400 人 (2019 年 2 月現在 ) 以上のホームレスの人々を自立に導いたＮＰＯ法人抱樸（旧北九州ホームレス支援

機構）の理事長としての重責も担う。

　 その他、社会福祉法人グリーンコープ副理事長、共生地域創造財団理事長、国の審議会等の役職も歴任、第 19

回糸賀一雄記念賞受賞など多数の表彰を受ける。ＮＨＫのドキュメンタリー番組「プロフェッショナル仕事の流

儀」にも 2 度取り上げられ、著作も多数と広範囲に活動を広げている。

　 著書：「もう一人にさせない」（いのちのことば社）、「助けてと言える国へ」（茂木健一郎氏共著・集英社新書）、「生

活困窮者への伴走型支援」（明石書店）等

参加料
無　料

予 告



　中央労福協は 7 月 2 日～ 3 日にホテルベルク

ラシック東京にて、事業団体・地方労福協合同

会議を開催した。

　1 日目の講演では、日本協同組合連携機構

（JCA）・青竹豊常務理事より「持続可能な地域

づくりにおける協同組合の役割」と題した講演、

JCA 協同組合連携部・横溝大介主任研究員より

各県での協同組合間連携の実例報告があった。

　中央労福協より本年 6 月に JCA2 号会員として

加入したとの報告があり、今後は地域での労福

協や事業団体が協同組合間連携に参画すること

が期待される。

　2 日目には、日本民間公益活動連携機構（ＪＡ

ＮＰＩＡ）・大川昌晴総務部長より「誰ひとり取

り残さない持続可能な社会作りへ～休眠預金等

活用の展望～」と題した講演があった。JANPIA

は、内閣府より指定活用団体として 2019 年 1 付

月に指定され、現在助成事業の開始に向けた準

備を進めている。

　続いて中央労福協より「2019 全国福祉強化キ

ャンペーン取組方針（素案）」及び「2030 年ビジ

ョン（素案）」について提起があり、意見交換を

行った。2019 全国福祉強化キャンペーンは 3 つ

の全国共通テーマ（労働者自主福祉運動の充実、

奨学金制度改善、生活・就労支援）と 3 つの全

国統一行動（労働者自主福祉運動の周知・点検、

奨学金相談会、自治体要請）が柱で、意見交換

が行われた。

　事業団体・

地方労福協合

同 会 議 終 了

後、フードバ

ンク活動に関

する情報交換

会を開催し、加盟団体の取り組みの共有化を図っ

た。参加団体は、連合・フード連合・日本生協連・

労金協会・こくみん共済 coop〈全労済〉・28 府

県の地方労福協など 47 名が参加した。

　2009 年度より中央労福協は、フードバンク活

動に関するフォーラムや研究会を開催し、啓発

や政策要求を行ってきたが、情報交換会として

は初めての開催であった。

　交換会案内時の調査では、12 労福協がフード

バンクの運営に参加、7 労福協が食料提供等の支

援を行うなど、道府県に取り組みが広がってい

ることが報告された。また、その他の労福協でも、

検討中（4 労福協）、今後検討したい（12 労福協）

など、関心も高い。

　交換会では、フードバンク等への寄贈食品への

優遇税制（全額損金算入）や、食品ロス削減推進

法の成立、生活保護利用者への食品提供の場合の

収入認定の取扱いなどについて情報共有後、各団

体の取り組みについて報告・交流を行った。



太陽労働組合　藤岡　慎　

　この度、西部労福協が主催する、「第 6 期労

働者福祉運動の理念・歴史・リーダー養成講座」

を受講いたしましたので、研修の中で、私の今

後の労働者福祉運動に生かしていきたいと思っ

た点をご報告いたします。

　講義 1 では、岡山県労福協会長金澤様より、

労働者福祉のこれまでの歴史を振り返りつつ、

これからの労働者福祉運動に必要な考え方を学

ぶことが出来ました。特に私が考えさせられた

点が、現在の世の中の風潮が「自己責任論」や

「成果主義」に大きく傾いており、自分の事は自

分でやる。誰の手も借りたくないし、人を貶め

ても自分がよければそれでいい。他の人に無関

心。といった流れが社会全体として広まってお

り、それが、労働組合組織率の低下、教育格差

や、就労格差（非正規の増大）にも大きく影響

を及ぼしていることです。そして、問題に対し

て、目先の対処だけで根本原因に立ち向かわず

一向に問題が解決していかない社会となってい

る（HOW 文化）ことについても確認できました。

　この講義を通して、私たち労働組合は、社会

問題の根本原因を見つめなおし、「なぜこうなっ

たのか」という視点で取り組む（WHY 文化）必

要があるということを学べたので、労働運動の

中で直面する様々な問題に対しても、まず根本

原因を考え、対処ではなく、解決策を見出せる

ような活動を展開していきたいと思いました。

　講義 2 では、中央労福協副会長の黒河様より、

労福協の歴史と、これからの労働者福祉運動の

講演者：岡山県労福協会長　金澤　稔　様　

講演者：中央労福協副会長　黒河　悟　様　



あり方についてご講義を頂きました。労福協の

活動について、これまで私は学びが浅く、今回

の研修により「労働者による労働者のための福

祉運動」の重要性を学ぶことが出来ました。労

福協のこれまでの活動の中で、貸金業法や割賦

販売法の改正など、多重債務、過重債務を生み

出さない社会作りをしてきたこと、労働組合に

属していない労働者（未組織労働者）など、よ

り幅広く国民的福祉へ運動領域を広げ全ての働

く人たちに寄り添う運動を展開してきたことを

知り、これからも「すべての働く人の幸せと豊

かさを目指して連帯・協同で安心・共生の福祉

社会をつくる」の理念のもと運動を推進してい

くことについても学べました。

　講義の中で、労働組合の必要性を広く知らせ

ていく必要があり、そのために組合は、企業に

対して適正なチェック機能を果たしていく必要

があると教えていただきました。日々発生する

職場の問題に、組合としてより主体的に関わっ

ていくこと、労働者目線を忘れず、働く仲間に

寄り添い解決策を示していくことについて、こ

れからも努力を傾け続けるよう促される講義と

なりました。

　講義 3 では、労働者福祉運動にかかわる者と

して必要な考え方や、意義について学び、その

～今回の研修会を振り返って～

　今回の受講により、日頃から、組合執行部と

して働く仲間のための活動を行っているものの、

職場の問題や、春闘対策にばかり取り組むあま

り、視野が狭くなっていることに気づかされま

した。私が目指すべきは、「働く仲間がより自由

に、幸せと豊かさをもちつつ生活できること」

であり、職場単一の問題のみならず、福祉運動

の推進や事業団体との連携により、更に包摂的

に取り組みを展開していくことが必要であると

考えさせられました。これからも、「労働者によ

る労働者のための福祉運動」の重要性を意識し

つつ、日々活動していきたいと思います。

講演者：連合島根副事務局長　景山　誠　様　

後グループワークによって、なぜ組合、ろうきん、

こくみん共済離れが進んでいるのかを皆で考える

とともに、これから自分自身が何をすべきなのか、

個々人の使命を確認することが出来ました。特に

お互いの使命を伝え合うセクションでは、労働者

福祉運動を推進する仲間の決意について聞くこと

が出来、身が引きしまる思いでした。







　2019 年 7 月 30 日（火）に、高知市三翠園において、「こくみん共済 coop〈全労済〉　第 2 回

高知推進本部組合員代表者会議」「第 65 回高知労済通常総代会」を開催しました。

　総代の方々にご出席を賜り、すべての議案が承認・決定されたことをご報告いたします。こ

くみん共済 coop〈全労済〉高知推進本部は、本会にて承認いただいた 2019 年度の事業計画に沿っ

て活動してまいります。

こくみん共済 coop〈全労済〉　第2回高知推進本部組合員代表者会議

第65回高知労済通常総代会
会議終了報告

山﨑本部長挨拶 会議の様子 退任役員挨拶












